

curso. Mas yo pondré a Ariel en apretura, y será desconsolada y triste; y será a mí como Ariel” – Isaías 29:1,2.

GRAN AGITACION

Cuando el ministerio terrenal de Jesús finalizaba, sus discípulos le preguntaron por la señal que marcaría su futura segunda venida y el final de la Edad del Evangelio. En su respuesta, utilizó diversos símbolos que incluyeron terremotos. “Porque se levantará nación contra nación, y reino contra reino; y habrá pestes, y hambres, y terremotos en diferentes lugares. Y todo esto será principio de dolores” – Mateo 24:7,8.

Jesús usó la palabra “terremoto” para ilustrar la gran agitación que habría cuando regrese en forma invisible a la tierra. Explicó que este terremoto simbólico en última instancia, eliminaría los reinos actuales y las instituciones de esta tierra para así dar paso al reino de Cristo largamente prometido.

TERREMOTOS

El profeta Isaías y nuestro Señor Jesucristo, usaron juntamente el lenguaje simbólico para ilustrar la destrucción y la palabra ‘terremoto’ fue uno de los más devastadores. En su forma natural, un terremoto es un fenómeno muy destructivo. Ocurre como resultado de una súbita liberación de energía, generalmente causada por una ruptura a lo largo de una falla geológica ubicada en la corteza de la tierra. Los temblores a continuación crean las ondas sísmicas que se manifiestan por agitación y/o desplazamiento en la superficie de la tierra. Cuanto más se acercan a la superficie es más destructivo el movimiento que se produce. Si el epicentro se encuentra bajo el mar, la ruptura de los fondos marinos puede causar grandes olas conocidas como tsunamis.

Placas tectónicas gigantes cubren toda la tierra como un rompecabezas. Dos de ellas se encuentran en el Mar Caribe, el

cual es parte de placas separadas más pequeñas en América del Norte. Estas dos placas se trasladan alrededor de 2,032 centímetros por año, con la placa del Caribe moviéndose hacia el este en relación con la de América del Norte. También hay una losa en la región de América del Sur que se mueve hacia el oeste.

Los estudios realizados por el Servicio Geológico y Ciencias Planetarias (GPS) de los EE. UU. indican que el último terremoto importante que se produjo a lo largo del Mar Caribe ocurrió en 1751. Ellos calculan la tensión acumulada durante este período de tiempo en 1,7 metros como una prueba del movimiento tectónico en la región.

LA ESPAÑOLA

La nación de Haití se encuentra en la gran isla de La Española en el Mar Caribe, que comparte con la República Dominicana. Son las tierras en las Antillas descubiertas por Cristóbal Colón en diciembre de 1492. Colón reclamó la isla para la Corona Española y la llamó Isla Española, que significa "Isla de los españoles". Desde entonces se ha castellanizado como Española.

El 12 de enero del 2010, la isla sufrió un golpe catastrófico por un poderoso terremoto de 7 grados causando una enorme devastación. El sismo ocurrió cerca de 16 kilómetros al suroeste de la capital del país y la principal ciudad de Puerto Príncipe, con una población de más de dos millones de personas. Después de esta catástrofe, se produjeron más de cincuenta réplicas, algunas de las cuales fueron lo suficientemente potentes como para causar graves daños.

MISERIA INIMAGINABLE

Para añadir a la angustia extrema y las privaciones, Haití es uno de los países más pobres y menos desarrollados del mundo. Su gobierno no estaba en condiciones para hacer frente a esta gran circunstancia inevitable y su pueblo tuvo que sufrir las

consecuencias del desastre hasta que la ayuda pudiera llegar. La llamada de auxilio se escuchó en todo el mundo y muchas naciones se apresuraron a ofrecerle al pueblo haitiano toda la ayuda posible.

El área que rodea la capital tiene muchas colinas empinadas de tierra suelta que se han formado. En un terremoto, este detalle del suelo rápidamente socava sus cimientos. El masivo terremoto de 7 grados niveló muchos sectores de la ciudad y destruyó los edificios del gobierno, oficinas extranjeras de ayuda y también barrios marginales.

Después de la evaluación de la devastación, el primer ministro Preval declaró: “El Parlamento se ha derrumbado, la Agencia Tributaria y las escuelas han colapsado, los hospitales se han caído y es difícil determinar el número de muertos”. Pronto se descubrió que la sede de la misión de las Naciones Unidas también fue destruida. Dieciséis miembros de la fuerza de paz en Haití fueron encontrados muertos y cientos más estaban desaparecidos.

INFORME DE NOTICIAS

Los reporteros de los Angeles Times, Cara Mia Di Massa y Závís Alexandra enviaron un artículo dos días después del desastre en Haití (14 de enero de 2010), bajo el título “Conspirando para producir la catástrofe”, de este artículo que citamos en parte dice: “El desastre en Haití fue el resultado de la fuerza tectónica, densa población y malas condiciones de los edificios. El terremoto catastrófico que azotó a Haití implicó una colisión letal de circunstancias: una enorme erupción poca profunda debajo de una ciudad densamente poblada, con poco o ningún nivel técnico de construcción”.

Kate Hutton, una sismóloga de Caltech, dijo que el sismo fue similar a los observados a lo largo de la falla de San Andrés (USA); fue poco profundo, un hecho que aumenta la intensidad y lo hace

más localizado a través de la región derecha a lo largo de la falla. Alrededor del año 1950, un terremoto de la misma intensidad habría hecho la misma cantidad de daño en el mundo desarrollado y subdesarrollado. En la actualidad la pérdida de vidas suele ser 10 veces mayor en los países en desarrollo y puede llegar a ser tanto como 100 veces más catastrófico.

Un portavoz de la United States Geological Survey (USGS) dijo que parte del problema es que los científicos han pasado gran parte de su tiempo tratando de entender el riesgo de terremotos en California, Japón y otras partes pudientes del mundo con alto peligro sísmico, sin tener en cuenta los más pobres y densamente pobladas ciudades del mundo.

Las Naciones Unidas para el Desarrollo y otros organismos internacionales han estado ayudando a los países vulnerables, incluyendo a Jordania, Bhután, China, Fiji, Filipinas, India e Irán, con la finalidad de mejorar la previsión ante los terremotos. Las Naciones Unidas asesoran a los gobiernos para mejorar las escuelas, hospitales y otros edificios públicos de modo que puedan resistir mejor los terremotos, sugiriendo se impongan estrictos reglamentos de construcción y se elaboren planes de evacuación, rescate y contingencia. Jordan Ryan, director de la oficina de esta institución, dijo que su agencia estima que 60 millones de personas han sido afectadas por terremotos en los últimos diez años. Agregó, ¿Quién se preocupa por la prevención? No hay suficiente dinero, son países pobres.

UN ESTADO QUEBRADO

En un editorial publicado por el diario Los Angeles Times (14 de Enero del 2010) con la leyenda, “Ayudar a Haití es ayudarse a sí mismo” aparecieron estas declaraciones, “Los haitianos han sido víctimas de huracanes y golpes de estado, su nación devastada por la erosión y la corrupción, deslizamientos de tierra, pobreza y violencia. Los pocos logros económicos y políticos realizados

durante cinco años de estabilidad relativa han sido enterrados junto a miles de cadáveres en los escombros dejados por el terremoto de 7 grados de magnitud. El palacio presidencial, el parlamento, los ministerios gubernamentales y hospitales, de hecho la mayoría de la capital Puerto Príncipe está en ruinas. Un estado disfuncional carece incluso de los edificios de gobierno. Se han ido algunos de los que apoyaban este país, el arzobispo y su catedral, el jefe de la misión de las Naciones Unidas y algunos de sus principales colaboradores quienes murieron cuando su sede se derrumbó”.

Ningún país completamente desarrollado podría soportar un sismo de gran alcance y tan cerca a la superficie de la Tierra. Sin embargo, la magnitud de la devastación de Haití es el resultado de un estado quebrado, donde el 80% vive por debajo del nivel de pobreza. Puerto Príncipe se ha cuadruplicado, llegando a casi 3 millones de personas en los últimos veinticinco años, los haitianos frente a un territorio desierto buscan alimento y trabajo. Han construido chozas precarias en las laderas. No han tenido agua y electricidad, han sido abandonados por no haber sido instruidos con respecto a la seguridad.

La comunidad internacional ha hecho algunos avances en la formación de una fuerza de policía civil para garantizar la seguridad, pero no tanto para reforzar un gobierno civil que ayude a las personas. Una escuela para formar magistrados fue reabierta, las elecciones parlamentarias se celebrarían en marzo quedaron suspendidas por la desgracia. Las inversiones han comenzado a llegar con el turismo y la industria, todo esto llegó más rápido de lo estimado.

Por supuesto que los Estados Unidos y la comunidad internacional han respondido a esta terrible emergencia. Atender a los heridos, dar cobijo a decenas de miles de personas sin hogar y enterrar a los muertos. También deben planear la reconstrucción de la capital y algo aún más difícil, la creación de un Estado que funcione. Esto es

la construcción de una nación, efectuar la planificación urbana que nunca hubo. Asimismo, significa trabajar con el gobierno para construir viviendas adecuadas y escuelas. Se requiere la creación de empleo y no necesariamente en la capital. Este es un país agrícola que debe ser capaz de cultivar y alimentarse a sí mismo.

Durante décadas, los Estados Unidos ha dirigido su atención a Haití de manera esporádica, sólo en tiempos de crisis, cuando llegaban muchos barcos cargados de haitianos hambrientos a las costas de Florida o cuando un gobierno iba a caer, pero luego perdieron el interés. Si Estados Unidos tiene la voluntad y los recursos para construir los gobiernos de Afganistán, Irak, Yemen, seguro que puede demostrar su liderazgo en la construcción de un país que funciona en una isla a pocos cientos de kilómetros de la costa de Florida. Basta ya de esta situación.

MUCHOS DESAFIOS

Nuestra atención se dirigió a las numerosas dificultades encontradas por el personal de socorro cuando llegaron a la escena de la devastación. El diario Los Angeles Times (Enero 15 del 2010) incluía un informe de noticias, “Agencias Internacionales de Ayuda con doble Desafío” que fue presentado por Shari Roan. Citamos en parte, “Haití ha sufrido durante mucho tiempo por falta de atención médica y la propagación de enfermedades endémicas. Ahora, los grupos de socorro deben salvar vidas y construir un sistema lo mas pronto posible”.

En Haití, la esperanza media de vida es de 53 años, tres cuartas partes de las mujeres dan a luz sin un asistente de salud, las enfermedades diarreicas son la segunda causa de muerte y el 30% de los niños menores de 5 años tienen retraso en el crecimiento, cabe mencionar que esto fue antes del terremoto. Esta vez, los servicios de emergencia médica tendrán que proporcionar mucho más que alimentos, agua, letrinas y vendas para detener la propagación de las enfermedades, dijo la doctora Christina Catlett,

directora asociada de salud en la Oficina de Johns Hopkins para la preparación de eventos críticos y respuestas en Baltimore, EE.UU. También tendrá que crear inmediatamente un sistema de salud pública.

Aún no está claro si el personal de socorro tendrá recursos suficientes para satisfacer todas las necesidades. Los haitianos están desesperados por agua limpia, una persona necesita diariamente unos cuatro galones de agua limpia para beber e higiene, para así poder evitar las enfermedades. Haití tuvo problemas de salud significativos antes del terremoto: VIH, tuberculosis, desnutrición severa, parásitos intestinales, anemia y otros problemas de sanidad.

Esta nación ubicada en el hemisferio occidental más pobre, con una población de alrededor de 9 millones, sólo tiene asignados \$ 96.00 por persona a la atención de salud en comparación con \$ 6,090.00 en los Estados Unidos. La mitad de las familias haitianas viven en casas de una sola habitación. Cada año mueren por desnutrición alrededor del 8% de los recién nacidos y niños menores de 5 años. Una cuarta parte de las mujeres adultas padece de anemia. Según la Organización Mundial de la Salud hay aproximadamente tres médicos en Haití por cada 10,000 habitantes. Esto sería un desastre en cualquier lugar del mundo, dijo la Dra. Alina Dorian, Directora Adjunta del Centro de UCLA para la Salud Pública y Desastres. Sin embargo, es más preocupante cuando hay que comenzar con casi cero de infraestructuras, todo esto realmente abrumba.

Haití pondrá a prueba la constancia en su respuesta de salud pública mundial a los desastres naturales, dijo el Dr. Benjamin Georgess, Director Ejecutivo de la American Public Health Association de los EE.UU. Los sistemas de apoyo humanitario, como la Organización Mundial de la Salud y las organizaciones no gubernamentales, se han visto terriblemente afectadas por el

desastre. De acuerdo con informes de las noticias, sólo un hospital está funcionando en Puerto Príncipe, la capital.

El agua limpia es la necesidad más crucial. Enfermedades como el cólera y la disentería se pueden generar si la gente bebe agua contaminada. También la falta de alimentos es lo más crucial en la mayoría de estos desastres. Muchos haitianos están por debajo de su peso y no serán capaces de sobrevivir tanto tiempo comparados a las personas sanas sin alimentos. En respuesta a las emergencias de salud deben establecerse estaciones de alimentación terapéutica para atender a personas en peligro de muerte por hambre. También existe el riesgo que las personas puedan ingerir alimentos contaminados debido a que algunas enfermedades son transmitidas por medio de ellos. Cuando alguien tiene hambre, va a comer todo lo que pueda encontrar. La gente ingiere alimentos que no son seguros, por otro lado agua y alimentos que transmiten enfermedades como el cólera y la salmonela.

Si los haitianos acuden a los refugios, lo cual parece poco probable teniendo en cuenta sus limitaciones, el hacinamiento aumentará la amenaza de las enfermedades. Este país tiene altos índices de enfermedades transmisibles como la tuberculosis y el sarampión. Son amenazas mucho más reales que los cadáveres tirados en las calles. Los cadáveres transmiten menos enfermedades que un cuerpo vivo.

Haití ha sufrido mucho durante la última década, inundación tras inundación, desastre tras desastre, golpe de Estado tras golpe de Estado y la comunidad internacional sólo ha respondido superficialmente. Ahora observamos un país totalmente destruido. El único camino para el pueblo es que podamos responder con ayuda en la reconstrucción de este país.

LLEGA LA AYUDA

Bajo el título “Importante ayuda para Haití” (16 de Enero del 2010), los periodistas Tina Susman y Mozingo de Los Angeles Times escribieron: “Un esfuerzo de socorro en gran escala se manifestó alrededor de la capital haitiana, con el ejército de Estados Unidos tomando el control del aeropuerto y helicópteros que transportaban suministros desde un portaaviones situado frente a la costa. Pero en lo profundo de los barrios de la ciudad, los residentes se ayudaron a si mismos, evacuando a los que podían, cuidando que lo hicieran los que no podían y ayudando a los que no lo podían hacer.

Cientos de médicos, así también voluntarios de ayuda humanitaria y toneladas de suministros llegaron al aeropuerto que se encontraba repleto de tráfico. Funcionarios de los Estados Unidos dijeron que su objetivo era aterrizar un vuelo de ayuda cada 20 minutos. A lo largo de ese fin de semana, un contingente militar de los Estados Unidos asignado a las tareas de socorro aumentaría hasta llegar a 10.000, dijeron las autoridades. La ayuda encargada de la distribución tuvo que enfrentar el desafío de retirar montañas de escombros, coches destrozados y calles llenas de cadáveres, de este modo podrían llegar a una población que clamaba por ayuda.

“Con pocos policías tratando de controlar a la multitud en una estación de gasolina o dirigir el tráfico, no había prácticamente ningún rastro de autoridades en Puerto Príncipe. La capital parecía muy tranquila tres días después del terremoto, a pesar de la frustración creciente de personas sin alimentos, agua o refugio”.

ESPERANZA EN EL FUTURO

Aunque la situación actual en Haití es desesperada, las Escrituras enseñan que existe una esperanza para el pueblo haitiano y para toda la humanidad que esperan el futuro establecimiento del Reino de Cristo sobre toda la tierra. En su carta a los hermanos en Roma, el apóstol Pablo habló de este tiempo en el futuro. “Porque el

anhelo ardiente de la creación es el aguardar la manifestación de los hijos de Dios” (Romanos 8:19). “Porque también la creación misma será libertada de la esclavitud de corrupción, a la libertad gloriosa de los hijos de Dios. Porque sabemos que toda la creación gime a una, y a una está con dolores de parto hasta ahora; y no sólo ella, sino que también nosotros mismos, que tenemos las primicias del Espíritu, nosotros también gemimos dentro de nosotros mismos, esperando la adopción, la redención de nuestro cuerpo. Porque en esperanza fuimos salvos; pero la esperanza que se ve, no es esperanza; porque lo que alguno ve, ¿a qué esperarlo?” – Romanos 8:21-24.

TODA LA CREACION

En este pasaje de las Escrituras, estamos seguros de alcanzar las promesas de Dios, que serán administradas por Cristo durante su futuro Reino. Pablo habló de la criatura o creación, es decir toda la creación humana enferma de pecado, que será liberada de esta esclavitud y de la muerte. También señala que el pueblo del Señor, quienes esperan con impaciencia la realización del prometido Reino de Cristo, compartirán juntos todas las bendiciones para la humanidad.

EL SALVADOR DEL MUNDO

El profeta Isaías escribió acerca de algunas de las maravillosas características que se identifican con el futuro Reino de Cristo y su Justicia. “Saldrá una vara del tronco de Isaí, y un vástago retoñará de sus raíces. Y reposará sobre él el Espíritu de Jehová; espíritu de sabiduría y de inteligencia, espíritu de consejo y de poder, espíritu de conocimiento y de temor de Jehová” (Isaías 11:1,2). Isaí fue el padre del rey David (1 Samuel 25:10). David caracteriza a nuestro Señor Jesús (2 Samuel 7:12-17), quien establecería su Reino sobre este mundo.

“Y le hará entender diligente en el temor de Jehová. No juzgará según la vista de sus ojos, ni argüirá por lo que oigan sus oídos; sino que juzgará con justicia a los pobres, y argüirá con equidad por los mansos de la tierra; y herirá la tierra con la vara de su boca, y con el espíritu de sus labios matará al impío. Y será la justicia cinto de sus lomos, y la fidelidad ceñidor de su cintura” (Isaías 11:3-5). “No harán mal ni dañarán en todo mi santo monte; porque la tierra será llena del conocimiento de Jehová, como las aguas cubren el mar” – Isaías 11:9.

LLUVIA DE BENDICION

Lluvia de bendición vendrá sobre todas las personas. “Y estableceré con ellos pacto de paz, y quitaré de la tierra las fieras; y habitarán en el desierto con seguridad, y dormirán en los bosques. Y daré bendición a ellas y a los alrededores de mi collado, y haré descender la lluvia en su tiempo; lluvias de bendición serán. Y el árbol del campo dará su fruto, y la tierra dará su fruto, y estarán sobre su tierra con seguridad; y sabrán que yo soy Jehová, cuando rompa las coyundas de su yugo, y los libre de mano de los que se sirven de ellos. No serán más por despojo de las naciones, ni las fieras de la tierra las devorarán; sino que habitarán con seguridad, y no habrá quien las espante” – Ezequiel 34:25-28.

“Y oí una gran voz del cielo que decía: He aquí el tabernáculo de Dios con los hombres, y él morará con ellos; y ellos serán su pueblo, y Dios mismo estará con ellos como su Dios. Enjugará Dios toda lágrima de los ojos de ellos; y ya no habrá muerte, ni habrá más llanto, ni clamor, ni dolor; porque las primeras cosas pasaron. Y el que estaba sentado en el trono dijo: He aquí, yo hago nuevas todas las cosas. Y me dijo: Escribe; porque estas palabras son fieles y verdaderas” – Apocalipsis 21:3-5.

Lección para el 2 de mayo

Nueva Familia en Cristo

Versículo Clave: “En amor habiéndonos predestinado para ser adoptados hijos suyos por medio de Jesucristo, según el puro afecto de su voluntad”

– Efesios 1:5.

Escritura Seleccionada: Efesios 1:3-14.

LA LECCION DE HOY empieza con una expresión de agradecimiento y alabanza al Padre Celestial por las bendiciones espirituales que los creyentes reciben a través de Jesucristo – Efesios 1:3.

Pablo, afirma que el Plan de Dios para la redención humana fue concebida, incluso antes que el hombre fuera creado, a través de

su Hijo Unigénito como Cordero que fue inmolado desde la fundación del mundo – Apocalipsis 13:8.

Nuestro versículo clave indica que los santos estaban predestinados a través de Jesucristo para ser adoptados dentro de la familia de Dios como hijos suyos. Un paralelo a esta enseñanza se encuentra en otra parte de la Escritura. “Porque a los que antes conoció, también los predestinó para que fuesen hechos conformes a la imagen de su Hijo, para que él sea el primogénito entre muchos hermanos” (Romanos 8:29). Este acuerdo es un acto de gracia dado por Dios para el cumplimiento de su buena voluntad.

“En quien tenemos redención por su sangre, el perdón de pecados según las riquezas de su gracia, que hizo sobreabundar para con nosotros en toda sabiduría e inteligencia, dándonos a conocer el misterio de su voluntad, según su beneplácito, el cual se había propuesto en si mismo” – Efesios 1:7-9; Colosenses 1:27.

La esencia del misterio es que el Padre Celestial ha previsto para que la salvación y la bendición de la familia humana sea una realidad únicamente por el Salvador. Sin embargo, una clase de individuos que ahora están siendo llamados de en medio de la humanidad se unirán con Jesucristo para bendecir a todas las personas durante el Reino prometido de Dios, en cumplimiento a la promesa dada hace mucho tiempo a Abraham – Génesis 12:1-3.

“De reunir todas las cosas en Cristo, en la dispensación del cumplimiento de los tiempos, así las que están en los cielos, como las que están en la tierra. En él asimismo tuvimos herencia, habiendo sido predestinados conforme al propósito del que hace todas las cosas según el designio de su voluntad, a fin de que seamos para alabanza de su gloria, nosotros los que primeramente esperábamos en Cristo” – Efesios 1:10-12.

La porción anterior se refiere al periodo cuando el eterno propósito de Dios habrá alcanzado su plenitud. Cuando todas las cosas que ofenden y cada malhechor que no cambia su vida sean destruidos después que Satanás será atado por mil años (Apocalipsis 20:3), el paraíso se repondrá, la humanidad vivirá en armonía con Dios y alcanzarán la vida eterna en la tierra. En última instancia, todo el mundo y todas las cosas estarán sujetos a Dios – 1 Corintios 15:25-28.

Después de recibir la seguridad de la filiación al aceptar el ofrecimiento de la salvación y dedicar sus vidas en consagración para hacer la Santa Voluntad de Dios en todas las circunstancias, a los creyentes también se les concede el Espíritu Santo como un anticipo de su última herencia Divina de Reinarse con Cristo como un miembro de su cuerpo. “En él también vosotros, habiendo oído la palabra de verdad, el evangelio de vuestra salvación, y habiendo creído en él, fuisteis sellados con el Espíritu Santo de la promesa, que es las arras de nuestra herencia hasta la redención de la posesión adquirida, para alabanza de su gloria” (Efesios 1:13,14). Con gran entusiasmo todos los santos deberían cumplir

fielmente sus votos de consagración. “Sé fiel hasta la muerte, y yo te daré la corona de la vida” – Apocalipsis 2:10.

ESTUDIOS INTERNACIONALES DE LA BIBLIA

Lección para el 9 de mayo

Nueva Vida en Cristo

Versículo Clave: *“Porque por gracia sois salvos por medio de la fe; y esto no de vosotros, pues es don de Dios”*

– Efesios 2:8.

Escritura Seleccionada:
Efesios 2:1-10.

AL INICIO DE ESTE

CAPITULO, Pablo informa a sus lectores que antes de convertirse estuvieron bajo la condenación Divina por causa de sus malos pensamientos, palabras y hechos. Además, en forma voluntaria desobedecieron a Dios y se encontraban bajo la influencia del demonio – Efesios 2:1-3.

Un gran cambio se observa en los oyentes de Pablo, porque recibieron el amor de Dios y su misericordia. “Pero Dios, que es rico en misericordia, por su gran amor con que nos amó, aun estando nosotros muertos en pecados, nos dio vida juntamente con Cristo (por gracia sois salvos), y juntamente con él nos resucitó, y asimismo nos hizo sentar en los lugares celestiales con Cristo Jesús” – Efesios 2:4-6.

Este acto de milagrosa transformación de gracia será un tema de revelación eterna a través de todas las edades (Efesios 2:7). Todos los seres inteligentes entenderán y apreciarán su gran valor, el Padre Celestial y su Hijo realizando la restauración de la familia

humana nuevamente a la perfección terrenal, así como la futura etapa de exaltación celestial de los santos que siguen al Señor “donde quiera que va” – Apocalipsis 14:4.

Nuestro versículo clave niega la idea de que la humanidad pueda alcanzar la salvación por sus propios esfuerzos. La gracia de Dios o favor inmerecido les ha sido otorgada a los creyentes por la fe en el sacrificio redentor de Cristo, han sido aceptados. “No por obras, para que nadie se gloríe. Porque somos hechura suya, creados en Cristo Jesús para buenas obras, las cuales Dios preparó de antemano para que anduviésemos en ellas” – Efesios 2:9,10.

Por lo tanto, si los cristianos realizaran acciones de sus propias obras, probablemente sentirían cierta jactancia. Sin embargo, esto significaría que la muerte de Cristo fue innecesaria y contradictoria con el testimonio bíblico. “Por tanto, como el pecado entró en el mundo por un hombre, y por el pecado la muerte, así la muerte pasó a todos los hombres, por cuanto todos pecaron” – Romanos 5:12.

Como Nuevas Criaturas en Cristo, los creyentes deben progresar en la realización de buenas obras como consecuencia de su nueva vida en Cristo. Por medio de la influencia del Espíritu Santo, Dios actúa en nosotros “Porque Dios es el que en vosotros produce así el querer como el hacer, por su buena voluntad” (Filipenses 2:13). Esto da como resultado que la persona produzca fruto.

“Vosotros también, poniendo toda diligencia por esto mismo, añadid a vuestra fe virtud; a la virtud, conocimiento; al conocimiento, dominio propio; al dominio propio, paciencia; a la paciencia, piedad; a la piedad, afecto fraternal; y al afecto fraternal, amor. Porque si estas cosas están en vosotros, y abundan, no os dejarán estar ociosos ni sin fruto en cuanto al conocimiento de nuestro Señor Jesucristo” (2 Pedro 1:5-8). El uso persistente de estas virtudes esenciales nos da la seguridad que seremos más que vencedores y heredaremos el Reino de Cristo. “Por lo cual,

hermanos, tanto más procurad hacer firme vuestra vocación y elección; porque haciendo estas cosas, no caeréis jamás. Porque de esta manera os será otorgada amplia y generosa entrada en el reino eterno de nuestro Señor y Salvador Jesucristo” – 2 Pedro 1:10-11.

¡Qué maravilloso será para los fieles creyentes ser recibidos con un abrazo amoroso por el Maestro, para colaborar en la gran obra de restauración de la familia humana al favor del Padre Celestial! – Mateo 25:23.

ESTUDIOS INTERNACIONALES DE LA BIBLIA

Lección para el 16 de mayo

Nueva Revelación en Cristo

Versículo Clave: “A mí, que soy menos que el más pequeño de todos los santos, me fue dada esta gracia de anunciar entre los gentiles el evangelio de las inescrutables riquezas de Cristo, y de aclarar a todos cuál sea la dispensación del misterio escondido desde los siglos en Dios, que creó todas las cosas”

– Efesios 3:8-9.

EL MINISTERIO ESPECIAL de

Escritura Seleccionada:
Efesios 3:1-13.

Pablo a los creyentes gentiles se había manifestado antes en uno de los siervos de Dios, Ananías. “El

Señor le dijo: Ve, porque instrumento escogido me es éste, para llevar mi nombre en presencia de los gentiles, y de reyes, y de los hijos de Israel” – Hechos 9:15.

Pablo describe su ministerio como una dispensación de la gracia. Esto le permitió comprender por revelación directa de Dios que la iglesia estaría compuesta por judíos y gentiles convertidos durante el desarrollo de la Edad del Evangelio y formarán parte del cuerpo de Cristo, para bendecir a todas las familias de la tierra (Efesios 3:1-4). Esta verdad no fue dada a conocer a los hijos de los hombres en los tiempos del Antiguo Testamento, pero ahora es puesta de manifiesto “El misterio que había estado oculto desde los siglos y edades, pero que ahora ha sido manifestado a sus santos” (Colosenses 1:26). “Que los gentiles son coherederos y miembros del mismo cuerpo, y copartícipes de la promesa en Cristo Jesús por medio del evangelio, del cual yo fui hecho ministro por el don de la gracia de Dios que me ha sido dado según la operación de su poder” – Efesios 3:6,7.

En nuestro versículo clave, la humildad de Pablo dirige nuestra atención, cuando reconoce su indignidad personal al haber recibido su gran comisión, especialmente teniendo en cuenta el hecho de que antes de su conversión los creyentes fueron perseguidos por él. Sin embargo, se arrepintió de su pasado, aceptó el perdón en Cristo y con energía proclamó los detalles del Plan de Dios para dar la oportunidad de salvación a todos por medio del sacrificio de su Hijo como Redentor del mundo.

Como resultado del sacrificio de Cristo por nosotros, ahora tenemos el privilegio de la comunión y el acceso a Dios mediante la oración, haciéndole conocer nuestras peticiones. En vista de la gran manifestación del amor del Padre y la misericordia que había

recibido al convertirse en un instrumento al servicio de Dios, Pablo exhortó a los santos a no desanimarse, considerando sus propios sufrimientos. Agradeció el privilegio de soportar tribulaciones mientras llevaba a cabo su misión de predicar de Cristo a los gentiles – Efesios 3:12,13.

El Maestro predicó que sus siervos fieles deben esperar, la oposición y persecución, a veces hasta la muerte. “Estas cosas os he hablado, para que no tengáis tropiezo. Os expulsarán de las sinagogas; y aun viene la hora cuando cualquiera que os mate, pensará que rinde servicio a Dios. Y harán esto porque no conocen al Padre ni a mí” – Juan 16:1-3.

Podemos sentirnos alentados por seguir a Cristo como lo hizo Pablo, siempre animados por la promesa de que la buena batalla de la fe dio lugar a la victoria no sólo para el apóstol, sino también para todos los creyentes que perseveran hasta el final haciendo la voluntad de Dios – 2 Timoteo 4:7,8.

ESTUDIOS INTERNACIONALES DE LA BIBLIA

Lección para el 23 de mayo

Nueva Vida en el Hogar

Versículo Clave: “**Someteos unos a otros en el temor de Dios**”

– Efesios 5:21.

Escritura Seleccionada:
Efesios 5:21 – 6:4.

NUESTRO VERSICULO

CLAVE establece el principio de que los cristianos deben tener una actitud sumisa uno hacia el otro, como evidencia de reverencia a Dios y obediencia a su Palabra. Pablo expresa un pensamiento

similar en otro pasaje de la Escritura, diciendo: “Sobrellevad los unos las cargas de los otros, y cumplid así la ley de Cristo” – Gálatas 6:2.

Nuestra lección continúa señalando el hecho de que los creyentes por ser uno en Cristo no dejan de lado las diversas relaciones terrenales que existen dentro de la estructura familiar, según lo establecido por Dios. “Las casadas estén sujetas a sus propios maridos, como al Señor; porque el marido es cabeza de la mujer, así como Cristo es cabeza de la iglesia, la cual es su cuerpo, y él es su Salvador. Así que, como la iglesia está sujeta a Cristo, así también las casadas lo estén a sus maridos en todo. Maridos, amad a vuestras mujeres, así como Cristo amó a la iglesia, y se entregó a sí mismo por ella, para santificarla, habiéndola purificado en el lavamiento del agua por la palabra, a fin de presentársela a sí mismo, una iglesia gloriosa, que no tuviese mancha ni arruga ni cosa semejante, sino que fuese santa y sin mancha. Así también los maridos deben amar a sus mujeres como a sus mismos cuerpos. El que ama a su mujer, a sí mismo se ama. Porque nadie aborreció jamás a su propia carne, sino que la sustenta y la cuida, como también Cristo a la iglesia” – Efesios 5:22-29.

Esta sumisión representa la relación de la iglesia con Cristo. Tal sumisión de la esposa significa un acto de devoción amorosa y se relaciona con todo lo concerniente a un espíritu de santidad, pureza y desinterés. Asimismo, los maridos deben ejercer adecuadamente sus responsabilidades; esto significa amar, alimentar y proteger a sus esposas como Cristo lo ha hecho por la iglesia.

Pablo concluye su exposición sobre este tema haciendo referencia a la institución del matrimonio (Génesis 2:24) y después de mencionar el gran misterio del propósito eterno de Dios al llamar a un pueblo para convertirse en el cuerpo de Cristo para bendecir a la humanidad, resume la relación que debe existir entre los esposos y esposas – Efesios 5:31-33.

En las relaciones dentro de la familia, otro aspecto importante es la responsabilidad recíproca entre los padres y los hijos. “Hijos, obedeced en el Señor a vuestros padres, porque esto es justo. Honra a tu padre y a tu madre, que es el primer mandamiento con promesa; para que te vaya bien, y seas de larga vida sobre la tierra” – Efesios 6:1-3.

Por regla general, los hijos reflejan los principios que ven expresados en sus padres. Ellos ansían agradecerlos, incluso cuando llegan a la edad adulta, si los padres han sido consistentes, amorosos y pacientes, al sentir la influencia y presión del grupo que está en su entorno se mantendrán firmes en sus creencias. Se ha sugerido que una de las razones por las que en la actualidad los jóvenes parecen ser tan irreverentes y desobedientes, es porque los modelos de los adultos en su propia familia no estuvieron presentes para imitarlos en su vida familiar.

La responsabilidad apropiada en la crianza de los hijos de acuerdo a principios cristianos es muy grande. “Porque si alguno no provee para los suyos, y mayormente para los de su casa, ha negado la fe, y es peor que un incrédulo” (1 Timoteo 5:8). Esto seguramente no se limita a proporcionarles sustento material, sino también implica criar a sus hijos con reverencia a Dios.

ESTUDIOS INTERNACIONALES DE LA BIBLIA

Lección para el 30 de mayo

Equipados para una Nueva Vida

Versículo Clave: “Por tanto, tomad toda la armadura de

Dios, para que podáis resistir en el día malo, y habiendo acabado todo, estar firmes”

– Efesios 6:13.

**Escritura Seleccionada:
Efesios 6:10-18.**

CUANDO ESTA EPISTOLA llega a su fin, Pablo apela a los santos. La vida de un cristiano es una guerra, porque los poderes espirituales del mal se han unido para hacernos desistir de completar nuestro fiel rumbo terrenal. Usando nuestros propios recursos, sin duda fracasaremos y por lo tanto

necesitamos ser ayudados por el poder de Dios. “Hermanos míos, fortaleceos en el Señor, y en el poder de su fuerza” – Efesios 6:10.

“Vestíos de toda la armadura de Dios, para que podáis estar firmes contra las asechanzas del diablo. Porque no tenemos lucha contra sangre y carne, sino contra principados, contra potestades, contra los gobernadores de las tinieblas de este siglo, contra huestes espirituales de maldad en las regiones celestes” – Efesios 6:11,12.

Para que los creyentes podamos superar todos los enemigos que están conspirando contra nosotros, nuestro versículo clave nos insta a utilizar la armadura completa de Dios como protección contra las asechanzas del adversario.

Estos versículos son una descripción de cada componente: “Estad, pues, firmes, ceñidos vuestros lomos con la verdad, y vestidos con la coraza de justicia, y calzados los pies con el apresto del evangelio de la paz. Sobre todo, tomad el escudo de la fe, con que podáis apagar todos los dardos de fuego del maligno. Y tomad el yelmo de la salvación, y la espada del Espíritu, que es la palabra de Dios” – Efesios 6:14-17.

“Por tanto, ceñid los lomos de vuestro entendimiento, sed sobrios, y esperad por completo en la gracia que se os traerá cuando Jesucristo sea manifestado” (1 Pedro 1:13). No sólo necesitamos tener los ‘lomos’ de nuestra mente reforzada por las preciosas promesas de la Verdad de Dios, sino también, debemos tener la

“coraza de justicia [de Cristo]” que nos ofrece la justificación segura. Al estar calzados nuestros pies con las sandalias de la paz nos ayuda en nuestro caminar consagrado para superar los afanes de la vida, mostrar la manifestación de la gracia y los frutos del Espíritu.

El “escudo de la fe” nos permite confiar en el amor de Dios y la eficacia del sacrificio de Cristo como el medio de nuestra liberación definitiva de este mundo pecaminoso. El “yelmo de la salvación” nos proporciona una apreciación intelectual del maravilloso Plan de Dios. Finalmente, la “espada del Espíritu, como se encuentra plasmada en la Palabra de Dios puede ser utilizada como una arma para el avance de la verdad, también como una protección contra el error, cuando nos apoyamos en las Escrituras, cuando decimos, “ así dice el Señor “en apoyo de lo que creemos y enseñamos.

Aunque no está directamente incluido como parte de la armadura del cristiano, debemos cultivar el hábito de comunión constante con nuestro Padre Celestial ya que junto a todos los santos podemos ser sostenidos en nuestro caminar cristiano. “Orando en todo tiempo con toda oración y súplica en el Espíritu, y velando en ello con toda perseverancia y súplica por todos los santos” – Efesios 6:18.

Es una fuente especial de consuelo y fuerza extraordinaria darnos cuenta que Dios siempre quiere bendecir abundantemente a sus hijos. “Porque sol y escudo es Jehová Dios; Gracia y gloria dará Jehová. No quitará el bien a los que andan en integridad. Jehová de los ejércitos, Dichoso el hombre que en ti confía” – Salmo 84:11,12.

Lección para el 6 de junio

Dios llama a Moisés

Versículo Clave: “*Ven, por tanto, ahora, y te enviaré a Faraón, para que saques de Egipto a mi pueblo, los hijos de Israel*”

– Exodo 3:10.

Escritura Seleccionada:

Exodo 2:23 – 3:12.

prosperado como pueblo. José y toda la generación de israelitas vinieron a Egipto para escapar de la hambruna que los habría matado – Exodo 1:6.

Mientras estas cosas sucedían, un nuevo faraón empezó a reinar que no conocía a José como la cabeza de los hijos de Israel. Ante el temor al pueblo de Israel, emitió un decreto por el que todos los hebreos que nacieran varones fueran asesinados. La madre de Moisés lo escondió, pero cuando ya no podía hacerlo lo puso en una cesta en el río. Después de haber sido encontrado por una empleada doméstica de la hija de Faraón, este niño sería adoptado y criado en la casa real. Es así que Moisés se crió bajo la protección del gobierno egipcio, “Y fue enseñado Moisés en toda la sabiduría de los egipcios; y era poderoso en sus palabras y obras” – Hechos 7:22.

Después de crecer hasta la edad adulta, Moisés se identificó con Israel, pero no fue así entre sus hermanos. Pronto esta circunstancia llegaría a resentirlo. Esto sirve para recordarnos a Cristo, “A lo suyo vino, y los suyos no le recibieron” (Juan 1:11). Al ver que un egipcio golpeaba a un hebreo, Moisés lo mató. Luego por temor a Faraón que deseaba matarlo, huyó a la tierra de Madián.

INICIAMOS ESTE NUEVO

TEMA con una mirada a la preparación de quien sería usado por Dios como el libertador de su pueblo. Podemos ver la mano de Dios en la vida de Moisés desde el momento de su nacimiento. La nación de Israel estaba en la esclavitud ante los egipcios, había crecido en número y había

Ahora estaba morando en esta tierra gentil rechazando a su propio pueblo y tomando una esposa. Parecía como si todos sus años de educación y formación habían sido en vano. Habitaría como un humilde pastor durante cuarenta años, aprendiendo una lección de humildad y plena sumisión a la Voluntad Divina. Fue una severa lección para aprender, pero ayudaría a preparar a Moisés para su trabajo futuro. Mientras tanto, el rey de Egipto murió y los hijos de Israel clamaron a Dios por causa de su esclavitud. Había llegado el momento para que llamara a Moisés para ser el instrumento utilizado en la liberación de su pueblo.

Un día, mientras estaba cuidando su rebaño, tendría una experiencia que cambiaría para siempre su vida. “Y se le apareció el Ángel de Jehová en una llama de fuego en medio de una zarza; y él miró, y vio que la zarza ardía en fuego, y la zarza no se consumía” (Exodo 3:2). La mayoría de los hombres habrían huido al ver esto, pero Moisés subió a verlo mas cerca; utilizando su conocimiento del terreno, lo cual sería una gran ventaja más adelante como líder de Israel por el desierto. Entonces él escuchó, “No te acerques; quita tu calzado de tus pies, porque el lugar en que tú estás, tierra santa es. Y dijo: Yo soy el Dios de tu padre, Dios de Abraham, Dios de Isaac, y Dios de Jacob. Entonces Moisés cubrió su rostro, porque tuvo miedo de mirar a Dios” – Exodo 3:5,6.

Dios le recordó su pacto especial con Abraham, que asimismo había visto la aflicción de su pueblo y que el momento de su liberación había llegado. El Señor llamó a Moisés y aunque él dudaba, en su humilde dignidad, podría estar seguro, “Ve, porque yo estaré contigo” – Exodo 3:12.

Lección para el 13 de junio

Moisés y Aarón responden

Versículo Clave: “Y habló Aarón acerca de todas las cosas que Jehová había dicho a Moisés, e hizo las señales delante de los ojos del pueblo”

– Exodo 4:30.

**Escritura Seleccionada:
Exodo 4:10-16, 27-31.**

CUANDO EL PADRE

CELESTIAL llamó a Moisés, él estaba lleno de dudas con respecto a sus habilidades para realizar esta obra tan importante. Tuvo que recordar las circunstancias por las que había huido de su propio pueblo durante tantos años. Moisés era tan manso que no podía darse cuenta que con la ayuda Divina tendría éxito.

“Entonces dijo Moisés a Jehová: ¡Ay, Señor! nunca he sido hombre de fácil palabra, ni antes, ni desde que tú hablas a tu siervo; porque soy tardo en el habla y torpe de lengua” – Exodo 4:10.

Dios aseguró a Moisés que al estar con él, le enseñaría lo que tenía que decir. Al dudar de su capacidad para llevar a cabo esa tarea tan importante, fue amonestado por Dios. Aarón sería elegido para ser su portavoz. “Tú hablarás a él, y pondrás en su boca las palabras, y yo estaré con tu boca y con la suya, y os enseñaré lo que hayáis de hacer” – Exodo 4:15.

Había llegado el momento de Moisés para regresar a Egipto y cumplir con todo lo que Jehová había planeado para la liberación de su pueblo. Él se aseguró en primer lugar que todas las personas que habían querido matarlo hace más de cuarenta años hubieran muerto. Antes de abandonar la tierra de Madián, Moisés, siendo un buen hombre, se reunió con su suegro Jetro, “ Así se fue Moisés, y volviendo a su suegro Jetro, le dijo: Iré ahora, y volveré a mis hermanos que están en Egipto, para ver si aún viven. Y Jetro dijo a Moisés: Ve en paz” (Éxodo 4:18). Esto es realmente una lección

para nosotros, ser considerado con quienes han sido una parte importante en nuestras vidas.

Moisés centra ahora su atención en su regreso a Egipto; Dios le dio instrucciones en todo lo que iba a decir y hacer. “Cuando hayas vuelto a Egipto, mira que hagas delante de Faraón todas las maravillas que he puesto en tu mano; pero yo endureceré su corazón, de modo que no dejará ir al pueblo” (Éxodo 4:21). Aarón recibió instrucciones de ir al desierto y encontrarse con Moisés. Voluntariamente obedeció, “Y Jehová dijo a Aarón: Ve a recibir a Moisés al desierto. Y él fue, y lo encontró en el monte de Dios, y le besó” (Exodo 4:27). Moisés contó todo lo que Dios le había dicho y de las señales que Dios le había mandado realizar.

Luego Moisés y Aarón reunieron a todos los ancianos de Israel y les hablaron de los acontecimientos que pronto ocurrirían, incluidas las señales para su liberación. La primera señal o testimonio para Israel fue cuando la vara de Moisés al ser dejada en el suelo se convirtió en una serpiente y luego volvió a su estado inicial como una vara en las manos de Aarón.

La gente vería ese milagro y conocería que Dios estaba usando su Gran Poder en su nombre. Una vara simboliza la autoridad. La vara de Moisés se utiliza con frecuencia en relación con los signos, como de la autoridad Divina. Una serpiente es un símbolo del mal, del pecado y todas sus consecuencias. La lección para nosotros es que el mal en el mundo es el resultado de no usar el ejercicio de la vara o autoridad de Dios, pero permitiendo a Satanás, “la serpiente antigua”, el trabajo de sus malos caminos (Apocalipsis 12:9). Deberíamos comprender que es la intención de Dios, que se manifestaran las condiciones malas en el presente. Luego restablecería su autoridad con su propia mano.

Lección para el 20 de junio

Faraón ignora la voz de Dios

Versículo Clave: “Después Moisés y Aarón entraron a la presencia de Faraón y le dijeron: Jehová el Dios de Israel dice así: Deja ir a mi pueblo a celebrarme fiesta en el desierto”
– Exodo 5:1.

Escritura Seleccionada:
Exodo 5:1 – 6:1.

ASI COMO DIOS HABIA

DESEADO, los hijos de Israel creyeron en las señales que Moisés y Aarón mostraron. Agradecieron al Señor porque había visto su aflicción y también le dieron gracias por su misericordia. Como se puede ver, el Faraón no tuvo la misma reacción cuando le mostraron las señales y milagros del Dios de Israel.

La conversación con el faraón se inició con la primera demanda, registrada en nuestro versículo clave. La reacción de Faraón a la solicitud fue de desprecio porque él consideraba poderoso al dios sol de los egipcios. Decretó que los israelitas tendrían que hacer los ladrillos sin el uso de paja. Se les ordenó a los capataces que al realizar el recuento de los ladrillos, este no fuera menor. “Entonces el pueblo se esparció por toda la tierra de Egipto para recoger rastrojo en lugar de paja” (Éxodo 5:12). El resultado de esta primera demanda por la libertad fue que sus tareas prácticamente se duplicaron. Sus amos aplicaron la crueldad, la gente fue golpeada e incluso impedida de dar reverencia a Dios. “Y él respondió: Estáis ociosos, sí, ociosos, y por eso decís: Vamos y ofrezcamos sacrificios a Jehová” (Exodo 5:17). Sin embargo, por estas amargas experiencias, la gente se estaba preparando para dar la bienvenida a su libertad cuando ésta finalmente vendría. Era una prueba de fe, no sólo para Moisés y Aarón, quienes tenían que enfrentarse a Faraón, sino también para

todos los Israelitas. Faraón representa a Satanás y la tierra de Egipto su dominio del pecado y la muerte por todo el mundo, que tiene esclavizada a la humanidad. Del mismo modo, debemos apreciar el privilegio de ser liberado del poder del pecado y la muerte, de ser incluidos en la familia de Dios.

Frente a la justa demanda del Dios vivo y verdadero, la tremenda demostración de los milagros confirmó que él era realmente Dios y que Moisés con Aarón eran sus representantes, el Faraón endureció su corazón. Dios le permitió endurecer su corazón para obligarlo a expresar su negativa. La luz rechazada y la obediencia justa negada, inevitablemente endurecen la conciencia y el corazón – Romanos 9:17-24.

La gente estaba muy conmovida al igual que Moisés y Aarón con respecto a la reacción de Faraón frente a la solicitud de Dios y así también por el castigo del pueblo. “Les dijeron: Mire Jehová sobre vosotros, y juzgue; pues nos habéis hecho abominables delante de Faraón y de sus siervos, poniéndoles la espada en la mano para que nos maten” (Éxodo 5:21). Moisés rogó a Dios en oración para que le mostrase que hacer en respuesta a la maldad que había mostrado Faraón desde el momento que se acercó a él para liberar a su pueblo.

La primera respuesta a la oración de Moisés vendría pronto. Dios aseguró a Moisés que todo esto culminaría con su liberación y que nada se opondría a ello. “Jehová respondió a Moisés: Ahora verás lo que yo haré a Faraón; porque con mano fuerte los dejaré ir, y con mano fuerte los echaré de su tierra” – Exodo 6:1.

Lección para el 27 de junio

Dios libera su pueblo de Egipto

Versículo Clave: “Así salvó Jehová aquel día a Israel de mano de los egipcios; e Israel vio a los egipcios muertos a la orilla del mar”
– Exodo 14:30.

Escritura Seleccionada:
Exodo 13:17 – 14:30.

EXODO ES UN LIBRO de la redención y nos enseña que es totalmente de Dios. (Juan 3:16). Nos enseña que la redención se realiza a través de una persona o siervo. (Exodo 2:2). Nos muestra que un requisito para la redención es por la sangre (1 Pedro 1:18). También revela el aspecto más importante, que la redención es

una evidencia del Poder de Dios (Romanos 8:2). Un gran ejemplo de todos estos aspectos maravillosos de la redención se muestra en los acontecimientos que tuvieron lugar en relación con la liberación de la nación de Israel de la esclavitud egipcia. El propósito de Dios era llevarlos a la tierra de Canaán, la tierra prometida.

Como resultado del desafío de Faraón y su amargura de corazón, su pueblo tendría que soportar muchas penalidades. Dios expresó su disgusto sobre ellos en forma de plagas. Las primeras tres de las diez plagas eran comunes para todos en Egipto. Se trataba de herir los ríos y las aguas de las lagunas para que se conviertan en sangre, ranas saliendo del agua que se expandían sobre la tierra, piojos que salían del polvo y propagándose por todo Egipto (Exodo 7:15-25; 8:1-19). Las Escrituras nos revelan todo esto como una garantía de que Dios tenía el control de los acontecimientos, las plagas afectaron únicamente a los egipcios. Los enjambres de moscas, la muerte de todo el ganado, úlceras sobre hombres y bestias, granizo y fuego del cielo, nubes de langostas que todo lo devoraba y la oscuridad sobre la tierra (Exodo 8:16-32; 9,10). Las plagas fueron, sin duda, una expresión total de la justicia sobre los egipcios. Una vez más, fue la bondad de Dios que endureció a Faraón. Cuando el

Señor había aliviado la tierra y el pueblo de una plaga, el Faraón parecía llegar a la conclusión de que esto era pasado y que quizá no más volvería a ocurrir. En realidad, paso a paso, la misericordia de Dios le llevó a Faraón a continuar más y más con su hostilidad en contra de los israelitas y su Dios.

Después de que estos juicios severos habían pasado en la tierra, su pueblo e incluso la propia casa del Faraón continuaron desafiando a Dios. Esto se muestra con sus palabras dirigidas a Moisés: “Y le dijo Faraón: Retírate de mí; guárdate que no veas más mi rostro, porque en cualquier día que vieres mi rostro, morirás” (Exodo 10:28). Fue en este tiempo que Jehová traería una última plaga sobre Faraón. “Y morirá todo primogénito en tierra de Egipto, desde el primogénito de Faraón que se sienta en su trono, hasta el primogénito de la sierva que está tras el molino, y todo primogénito de las bestias” – Exodo 11:5.

Los hijos de Israel serían salvados o ‘pasarían por alto’ esta última plaga siguiendo las instrucciones de Dios en cuanto a comer el cordero y la impresión de su sangre en los dos postes y dintel de las puertas (Exodo 12:1-30). Después de esto, Faraón dejó salir al pueblo tomando botín de la tierra de los egipcios. Sin embargo, el faraón pronto salió en su búsqueda hasta llegar al Mar Rojo, pareciendo que todo estaba perdido para los israelitas. Pero, a través del Poder de Dios, el pueblo se salvó y todos los ejércitos del faraón fueron destruidos.

A veces, cuando llegamos al final de todas las posibilidades humanas, nuestra confianza en Dios nos hace escuchar su voz para continuar hacia adelante – Salmo 116.

El Poder de la Palabra de Dios

“Porque la palabra de Dios es viva y eficaz, y más cortante que toda espada de dos filos; y penetra hasta partir el alma y el espíritu, las coyunturas y los tuétanos, y discierne los pensamientos y las intenciones del corazón”
– **Hebreos 4:12.**

abiertas a los ojos de aquel a quien tenemos que dar cuenta” – Hebreos 4:13.

EL APOSTOL PABLO PUNTUALIZA las palabras de nuestro Padre Celestial, proclama que son vivas y más poderosas en la inmensidad de los cielos. Es así que todos reconocemos la manera en que Dios lleva a cabo su propósito Divino, especialmente en relación con su creación terrenal y su reconciliación final con él. Pablo dice, “Y no hay cosa creada que no sea manifiesta en su presencia; antes bien todas las cosas están desnudas y

TRABAJO DEL ESPÍRITU SANTO

Dios dirigió la redacción de su Palabra por el poder del Espíritu Santo el cual ejerce en el cumplimiento de todos sus propósitos. Está más allá de nuestras mentes finitas comprender como el poder de Dios guió los Escritos de su Palabra de Verdad. Sin embargo, es muy importante saber y creer que cuando leemos y estudiamos su Palabra estamos leyendo los pensamientos de Dios, aunque usó a sus diferentes siervos para escribirlos.

Pablo dijo: “Dios, habiendo hablado muchas veces y de muchas maneras en otro tiempo a los padres por los profetas, en estos postreros días nos ha hablado por el Hijo, a quien constituyó heredero de todo, y por quien asimismo hizo el universo” (Hebreos 1:1,2). El apóstol también hizo un llamado de atención con respecto al propósito del Padre Celestial. “Y estas cosas les acontecieron como ejemplo, y están escritas para amonestarnos a nosotros, a quienes han alcanzado los fines de los siglos” (1 Corintios 10:11). Esta maravillosa garantía es corroborada por el

apóstol Pedro, quien también escribió, “A éstos se les reveló que no para sí mismos, sino para nosotros, administraban las cosas que ahora os son anunciadas por los que os han predicado el evangelio por el Espíritu Santo enviado del cielo; cosas en las cuales anhelan mirar los ángeles” – 1 Pedro 1:12.

BUSCANDO AL SEÑOR

Hace muchos siglos, el profeta Isaías en su Escritura atrae nuestra atención hacia los maravillosos pensamientos y palabras de nuestro amoroso Padre Celestial, cuando escribió: “Buscad a Jehová mientras puede ser hallado, llamadle en tanto que está cercano. Deje el impío su camino, y el hombre inicuo sus pensamientos, y vuélvase a Jehová, el cual tendrá de él misericordia, y al Dios nuestro, el cual será amplio en perdonar” – Isaías 55:6,7.

PENSAMIENTOS DE LO ALTO

Las palabras del profeta, nos ofrecen una perspectiva importante sobre la grandeza y el poder de nuestro amoroso Padre Celestial, “Porque mis pensamientos no son vuestros pensamientos, ni vuestros caminos mis caminos, dijo Jehová. Como son más altos los cielos que la tierra, así son mis caminos más altos que vuestros caminos, y mis pensamientos más que vuestros pensamientos” (Isaías 55:8,9). Este proposito se muestra en la manera que Dios lo ha dispuesto en su maravillosa y diversa creación. “Porque como descende de los cielos la lluvia y la nieve, y no vuelve allá, sino que riega la tierra, y la hace germinar y producir, y da semilla al que siembra, y pan al que come, así será mi palabra que sale de mi boca; no volverá a mí vacía, sino que hará lo que yo quiero, y será prosperada en aquello para que la envié” – Isaías 55:10,11.

QUE PERMANECE PARA SIEMPRE

Al mencionar a la Palabra de Dios, Pedro escribió: “Mas la palabra del Señor permanece para siempre. Y esta es la palabra que por el

evangelio os ha sido anunciada” (1 Pedro 1:25). Pedro llama nuestra atención sobre el mensaje del Evangelio el cual es un tema importante del Plan de Dios y su propósito para la humanidad. En su mensaje a la iglesia en Galacia, Pablo les recordó que el Evangelio había sido predicado a Abraham, diciendo: “Y la Escritura, previendo que Dios había de justificar por la fe a los gentiles, dio de antemano la buena nueva a Abraham, diciendo: En ti serán benditas todas las naciones. De modo que los de la fe son bendecidos con el creyente Abraham” – Gálatas 3:8,9.

El “evangelio” es la buena noticia de que a través de la simiente prometida de Abraham, todas las familias de la tierra son bendecidas bajo la administración del futuro Reino de Cristo. Hay muchos aspectos en estas buenas noticias, Dios ha hecho que los profetas, los apóstoles y nuestro Señor Jesús hicieran hincapié del tema. Se requirió cientos de años para que toda la Palabra de Dios sea completada y por tanto esté disponible para su pueblo especial durante la presente Edad del Evangelio. En la providencia del Señor, todos los mensajes importantes para su pueblo han sido escritos y preservados. Los acontecimientos históricos relacionados con el mundo y especialmente con los del Dios Jehová, son importantes para ayudarlos a mantener su vocación y elección segura.

Los escritores de la Palabra de Dios en el Antiguo Testamento no entendieron mucho acerca de lo que escribieron, pero el Espíritu Santo dirigió sus mentes de acuerdo a su sabiduría y su propósito. El Espíritu Santo también actuó para asegurar la exactitud en la parte histórica de la Biblia. Los antiguos siervos de Dios apreciaron sólo en parte los mensajes que escribieron para el beneficio del Israel espiritual. Por ejemplo, David, después de haber sido un pastor comprendió la lección contenida en estas palabras maravillosas: “El Señor es mi pastor, nada me faltará” – Salmo 23:1.